

Datum: 18.01.2022

Telefon: 0 233 [REDACTED]

Telefax: 0 233 [REDACTED]  
[REDACTED]

**Direktorium**  
Geschäftsleitung  
Leitungsunterstützung  
D-GL1-LU

## **Digitalisierung heißt Teilhabe – München geht den nächsten Schritt**

Digitalisierung heißt Teilhabe – München geht den nächsten Schritt

Antrag Nr. 20-26 / A 00953 der Fraktionen DIE GRÜNEN - ROSA LISTE und SPD / Volt vom 26.01.2021

Pragmatische Lösung für Sitzungen der Bezirksausschüsse

Antrag Nr. 20-26 / A 01318 von Frau StRin Dr. Evelyne Menges, Herrn StR Matthias Stadler, Frau StRin Sabine Bär vom 15.04.2021

Änderungsantrag der Stadtratsfraktion DIE GRÜNEN / ROSA LISTE und SPD / Volt in der Sitzung des IT-Ausschusses am 21.07.2021 zum Beschluss „Digitalisierung heißt Teilhabe – München geht den nächsten Schritt“

## **Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V**

3 Anlagen (Stadtratsanträge)

### **Beschluss des IT-Ausschusses vom 16.02.2022 (SB)**

Öffentliche Sitzung

### **IT-Referat**

**IT@M Dienstleister für Informations- und Telekommunikationstechnik der Landeshauptstadt München**

[REDACTED]

### **Das Direktorium nimmt zu o. g. Beschlussvorlage wie folgt Stellung:**

Mit der Beschlussvorlage besteht von Seiten des Direktoriums Einverständnis.

Wir weisen ergänzend darauf hin, dass ggf. in der VV am 19.1. die Einführung von hybriden Ausschusssitzungen des Stadtrats für das Jahr 2022 beschlossen wird (vgl. Sitzungsvorlage-Nr. 20-26 / A 05468).

Des Weiteren ist auf Seite 5 der Beschlussvorlage der bisherige 2. Absatz

*"Am 01. Dezember 2021 fand ein virtuelles Meeting mit allen BA-Vorsitzenden zum Thema Hybridsitzungen statt. Im Ergebnis sollen zwei Ansätze verfolgt werden:*

*1. Über das DIR werden passende Räumlichkeiten gesucht werden, die mit für Hybridsitzungen geeigneter Hardware ausgestattet werden sollen. Die Räumlichkeiten können dann vom BA gebucht werden. Die BA würden diesbezüglich auf das Direktorium zugehen.*

*2. Parallel wird das RIT seine Recherche nach einer möglichen Kofferlösung fortsetzen."*

wie folgt zu fassen:

*"Im Rahmen des virtuellen, internen BA-Vorsitzenden-Treffen am 01. Dezember 2021 wurde u.a. auch das Thema Hybridsitzungen besprochen und von Seiten it@m über den aktuellen Stand der Marktsichtung informiert."*

Die Begründung hierfür ist (nicht im Beschluss aufnehmen!):

In einer Besprechung mit dem IT-Referat am 11.01.2022 wurde vereinbart, dass zunächst im Rahmen eines Pilotversuches im technischen Rathaus ein bereits mit der notwendigen Hardware ausgestatteter Konferenzraum den von der BAG-Ost betreuten Bezirksausschüssen zur Durchführung von Sitzungen der Fraktionen und Unterausschüsse zur Verfügung gestellt wird. Insofern war der o.g. Passus entsprechend anzupassen.

Mit freundlichen Grüßen

gez.



# WG: EILT Beschlussabstimmung Digitalisierung Teilhabe

## ITM Beschlusswesen

Mi 19.01.2022 17:13

An: ITM Beschlusswesen <itm.beschlusswesen@muenchen.de>;

---

**Von:** Gesamtpersonalrat (GPR)

**Gesendet:** Mittwoch, 19. Januar 2022 14:17

**An:**

**Cc:** ITM Beschlusswesen; beschluesse.rit

**Betreff:** AW: EILT Beschlussabstimmung Digitalisierung Teilhabe

Sehr geehrter Herr ,

vielen Dank für die Zuleitung der Beschlussvorlage „Digitalisierung heißt Teilhabe – München geht den nächsten Schritt“ vom 13.01.2022.

Als Antwort möchten wir auf die von uns zu diesem Thema bereits abgegebenen Stellungnahme vom 09.06.2021, sowie die Stellungnahme zur Beteiligungsplattform CONSUL vom 04.08.2021 verweisen.

Mit freundlichen Grüßen

Landeshauptstadt

München

Gesamtpersonalrat

Marienplatz 8

80331 München

Telefon: +49 089/233-

Fax: +49 089/233-

E-Mail:

WiLMA: <https://wilma.muenchen.de/pages/gesamtpersonalrat/apps/content/uebersicht>

Elektronische Kommunikation mit der Landeshauptstadt München

<http://www.muenchen.de/ekomm>

„Bitte denken Sie an die Umwelt, bevor Sie diese E-Mail ausdrucken. Pro Blatt sparen Sie durchschnittlich 15g Holz, 260ml Wasser, 0,05 kWh Strom und 5gr CO2.“

## WG: Beschlussabstimmung Digitalisierung heißt Teilhabe

### ITM Beschlusswesen

Mi 09.06.2021 17:00

An:ITM Beschlusswesen <itm.beschlusswesen@muenchen.de>;

---

**Von:** Gesamtpersonalrat (GPR)

**Gesendet:** Mittwoch, 9. Juni 2021 15:33

**An:** Thomas Bönig

**Cc:** ITM Beschlusswesen; beschluesse.rit

**Betreff:** AW: Beschlussabstimmung Digitalisierung heißt Teilhabe

Sehr geehrter Herr ,

vielen Dank für die Zuleitung der Beschlussvorlage „Digitalisierung heißt Teilhabe – München geht den nächsten Schritt“ vom 02.06.2021. Der Gesamtpersonalrat hat sich mit dieser in seiner Sitzung am 09.06.2021 befasst und bezieht wie folgt Stellung:

Bei der Umsetzung von Hybridsitzungen ist davon auszugehen, dass auch städtische Beschäftigte in den beschriebenen Live-Streams/Aufnahmen zu erkennen sind. Da gegenüber der Persönlichkeitsrechte unserer Beschäftigten ein besonderes Schutzinteresse besteht, möchten wir Sie darauf hinweisen, dass die bestehenden datenschutzrechtlichen Grundlagen zur Wahrung dieser Interessen sowie die bisher mit dem Gesamtpersonalrat getroffenen Vereinbarungen und weiteren Regelungen einzuhalten sind.

Weiterhin möchten wir darauf hinweisen, dass die zusätzlich anfallende Aufgabe der Bereitstellung von Hybridsitzungen durch die Mitarbeiter leistbar sein muss.

Mit freundlichen Grüßen

Vorsitzende

Landeshauptstadt

München

Gesamtpersonalrat

Marienplatz 8

80331 München

Telefon: +49 089/233-

Fax: +49 089/233-

E-Mail: [gesamtpersonalrat@muenchen.de](mailto:gesamtpersonalrat@muenchen.de)

WiLMA: <https://wilma.muenchen.de/pages/gesamtpersonalrat/apps/content/uebersicht>

Elektronische Kommunikation mit der Landeshauptstadt München

<http://www.muenchen.de/ekommm>

„Bitte denken Sie an die Umwelt, bevor Sie diese E-Mail ausdrucken. Pro Blatt sparen Sie durchschnittlich 15g Holz, 260ml Wasser, 0,05 kWh Strom und 5gr CO2.“

# WG: Bitte um Behandlung und Zustimmung - Beteiligungsplattform // CONSUL - Stellungnahme GPR

## ITM Beschlusswesen

Do 20.01.2022 13:04

An:ITM Beschlusswesen <itm.beschlusswesen@muenchen.de>;

---

**Von:** Gesamtpersonalrat (GPR)  
**Gesendet:** Mittwoch, 4. August 2021 14:28  
**An:**  
**Betreff:** AW: Bitte um Behandlung und Zustimmung - Beteiligungsplattform

Sehr geehrte Frau Dr. ,

vielen Dank für die Zuleitung der Unterlagen und Bitte um Zustimmung zur „Beteiligungsplattform“ vom 29.07.2021. Der Gesamtpersonalrat hat sich mit dieser in seiner Sitzung am 04.08.2021 beschäftigt und stimmt der Pilotierung des Vorhabens zu.

Für den GPR ist es allerdings von hoher Priorität zu wissen welche Kapazitäten für den Einsatz der Plattform in den Referaten ergeben. Zum derzeitigen Zeitpunkt sehen wir das Projekt nur durch eine Personalmehrung als abgesichert. Der GPR wird nach der Erprobungsphase auf die Thematik zurückkommen, sobald die Evaluierungsergebnisse vorliegen und ausgewertet und uns zur Verfügung gestellt wurden.

Außerdem wird durch das Gremium die Vorstellung des Projekts in einer der nächsten Sitzungen gewünscht. Wir bitten Sie die Projektverantwortlichen entsprechend zu informieren.

Für eventuelle Rückfragen steht Ihnen Herr zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Landeshauptstadt München  
Gesamtpersonalrat  
Marienplatz 8  
80331 München

Telefon: +49 089/233-

Fax: +49 089/233

E-Mail:

WiLMA: <https://wilma.muenchen.de/pages/gesamtpersonalrat/apps/content/uebersicht>

Elektronische Kommunikation mit der Landeshauptstadt München  
<http://www.muenchen.de/ekommm>

„Bitte denken Sie an die Umwelt, bevor Sie diese E-Mail ausdrucken. Pro Blatt sparen Sie durchschnittlich 15g Holz, 260ml Wasser, 0,05 kWh Strom und 5g CO<sub>2</sub>.“